



Le piden de favor
tomarlo en cuenta y
si es posible anunciar
que hoy se inicia la Asamblea
Internacional

BOLETIN DE PRENSA

RED INTERNACIONAL DE VIGILANCIA CIVIL AL PETROLEO OILWATCH REALIZA PRIMERA ASAMBLEA INTERNACIONAL EN LA CIUDAD DE MEXICO

La organización internacional **Oilwatch** llevará a cabo del 27 al 29 de julio en la Ciudad de México su primera Asamblea General, a la cual asisten delegados de 22 países de Africa, Asia, América y Europa.

Esta red se constituyó en febrero de 1996 y se integra por organizaciones civiles de países petroleros tropicales, realizando actividades de vigilancia sobre los impactos sociales y ambientales causados por la extracción, transporte y transformación de hidrocarburos.

Durante esta reunión, el organismos se propone diseñar estrategias de intervención conjunta a nivel regional e internacional así como influir en foros internacionales a través de ejes temáticos tales como:

- Impactos en las comunidades indígenas y derechos humanos en zonas petroleras
- Deterioro ambiental en ecosistemas tropicales
- Tendencias mundiales energéticas, privatización y crisis de precios de hidrocarburos
- Tecnologías limpias, energías alternativas.
- Calentamiento global, acuerdos comerciales internacionales.
- Intercambio de experiencias comunitarias: resistencia, acciones legales, monitoreos, defensa de recursos naturales.

La reunión se llevará a cabo en el Hotel Lepanto, Guerrero No. 90, Col. Guerrero

Informes: Oilwatch México. Silvia Whizar/Hilda Salazar 658 28 16

INVITACION

La Universidad Autónoma Metropolitana-Azcapotzalco, la Revista El Cotidiano y la Red Internacional de Vigilancia Civil al Petróleo *Oilwatch*, tienen el agrado de invitarle al Panel "Deuda Externa, Energía y Medio Ambiente" que se llevará a cabo miércoles 29 de julio de 1998 de las 18:00 a las 20:30 en La Casa del Tiempo ubicada en Pedro Antonio de los Santos No. 84, Col San Miguel Chapultepec, Tel. 515 00 21 y 5 15 60 00 (cerca del Metro Juanacatlán), que será impartida por:

18:00 a 18:45

"Deuda Externa y Deuda Ecológica"

Joan Martínez Allier

18:45 a 19:30

"Privatizaciones en la industria petrolera y deuda externa"

Franciso Mieres

19:30 a 20:00

Sesión de preguntas y respuestas

20:00 a 20:30

Vino de honor

Esperamos contar con su asistencia. Sírvase confirmar al 658 28 16.

BOLETIN DE PRENSA

ASAMBLEA GENERAL DE OILWATCH México, 27 - 30 de julio de 1998

En la ciudad de México, medio centenar de delegados de la Red Oilwatch se han reunido los para sostener su primera Asamblea General.

Para la Red Oilwatch esta reunión es un momento de encuentro para evaluar dos años y medio de trabajo y para definir estrategias en el corto y largo plazo.

Los diferentes grupos miembros trabajan vinculando la explotación petrolera con la violación de los derechos humanos y de los derechos colectivos de los pueblos indígenas. Hay evidencias de los problemas de contaminación y deforestación provocadas en las diferentes fases de la actividad petrolera. Por otra parte la red analiza aspectos económicos tales como la pérdida de soberanía y la dependencia que supone la apertura petrolera como la que actualmente enfrentan los países tropicales como Venezuela, México, Sri Lanka y Tailandia, entre otros.

La red está constituida por miembros de Africa, Asia y América Latina y cuenta con miembros en países del Norte. Actualmente la Red tiene 129 miembros en 57 países que se han propuesto compartir sus respectivas experiencias y estrategias de trabajo.

Casos como Nigeria ilustran el respaldo de las empresas petroleras a regímenes dictatoriales. Por su parte, Isaac Osuoka, responsable de Oilwatch Africa, presentó su testimonio acerca del más de un mes de arresto arbitrario por defender los derechos ambientales en su país. El fue liberado solamente unos días antes de la reunión, después de la muerte del dictador General Abacha.

Varios de los miembros demostraron que el desarrollo petrolero tiene directa relación con la institucionalización de la violencia, como en Chad e Indonesia, o el mantenimiento de guerras veladas como es el caso de Colombia, Guatemala o México. Los diferentes casos de pérdida de derechos humanos contradicen la declaración universal que consagra estos derechos y que este año cumple 50 años,

Representantes de pueblos indígenas de Ecuador, Colombia, Nigeria denunciaron la pérdida de sus derechos por el saqueo, destrucción y pérdida de territorios. José Quenama del pueblo Cofan del Ecuador, demandó solidaridad frente a su decisión de recuperar su territorio hoy ocupado por empresas petroleras.

Las nuevas políticas regionales energéticas proponen la construcción de oleoductos transnacionales, como en el caso de Chad - Camerún, Bolivia - Brasil o el de Yadana entre Tailandia y Birmania que están suponiendo la destrucción de áreas naturales prístinas y de

territorios de poblaciones locales y ponen en riesgo la seguridad alimentaria de millones de personas.

Igualmente se ha compartido experiencias sobre los impactos sociales, económicos y ambientales que la nueva apertura petrolera significará para países como Bangladesh, Costa Rica o Camerún, entre los que destaca la dependencia y la pérdida de estrategias locales y nacionales de sustentabilidad.

Entre los objetivos de la reunión está diseñar estrategias comunes en relación a los impactos que el cambio climático, provocado principalmente por la quema de combustibles fósiles y sus impactos en países tropicales, impactos como el fenómeno del Pacífico -el Niño- con efectos devastadores en los últimos meses.

La Asamblea General del Oilwatch continuará sesionando durante los días 28 y 29 durante los cuales se intercambiarán experiencias de monitoreo, vigilancia, acciones legales. Otros temas como tendencias globales en el sector energético, privatización, deuda externa y deuda ecológica, así como algunos aspectos organizativos.

Informes: Hotel Lepanto

Tel. 703 00 11

Esperanza Martínez - Ivonne Yañez del Secretariado

Hilda Salazar - Silvia Whizar del Oilwatch México

Ogomi